
行 政 視 察 報 告 書

令下日!6 年  11 月 18 日

長浜市議会議長 高 山 亨 様

長浜市議会議員 杉 本 英

私が出席した次の行政視察の結果について報告します。

記

1 視察 目的  ① 日立 BRT(バス・ラビッド・ トランジンド)について

②産業団地の整備について

2.視察期間  令和 6年 11月 5日 ～11月 6日

3。 視察場所及び 目的

① 茨城県日立市(ひたち BRT【バス・ラどッド・ トフンジッド】につい

て)

② 栃木県本戸万木市 (産業団地の整備について)

4.調査内容感想等

・視察の目的

Q日 立市はいつからBRTを計画し、実現までにどのくらい年月を要したのか。

の カ
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冒

か、 冬鹿祭考 1こ テFる ア ドバ イ 抽′ば ル照 ネR察いた し支 た ^狩 たヽだし い し

② 捌 瞳 建 蛭 趣 襲 鯉 堕 陛 羮 陸 整 瑾 迦 筆 豊 塑 型 堕 亘 運

ありますが、特に栃木 ICと都賀 iCの近辺では、産業国地の造成工事が進んで

お り、また とこ幸、
~l~撃

Fコ加 が 7 か 戸斤あ り支す^何故次々と企業 至覚で きるの

乃＼ 行政 として が の 止う′上` ど′をされ る`のか ″伺 いた く、 しました▲ヤ

長 浜 市 議 会
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・行政視察の結果を本市にどのように反映させるか

① 日立市は平成 17年に、 日立電鉄線が廃線 になったのをきっかけに、市が

平成 20年 に電鉄繰跡抽 を取イξネ1プ 地活用整備基本構椒 ″策庁 の 後て し そ

8年々経 て、平成 23 年 こ第 期 区間 約 3キ ロを察成 させt第二期・ 密三期1

と順次延伸 し、平成 31年に全長約 13キ ロの BRT 専用道路を完成 させています∩

の 8 ったと いました の の

中には JR線が走ってお り、跨繰橋が必 なので、丁Rと の打ち合わせ、また警察

との協議(専用道路と一般道路との区別) 、光ケエブルの敷設、等本当に苦労され

考 つ で 十 渾営 は、茨城杢 i誦 ァ)ミ 行 っていますハ

日立市は環境整備 (路繰の舗染修行・ 草)だけをするそ うで、年 F日日約 4千万

い 日立 の い

塩釜市・宮拡県気仙沼市・福井県永平寺町、などで実施されているLEVEL4の 無

入 雷ヽき再遣、卦 雨 太拓 r ヤ 辛ヽ 十 当 言ク辱 近 市 ア)ミ 締 カ、ど豊笙べ ス 童 .首 籾 ス 車 ボ ふ ス 坊、ガの

うか∩現実に長浜市イこBRTが導入可能なのか∩勿論 日立市とは全 く比較できま

せんが、日立市都市建設部都市政策課の職員め方から、BRTに関す ることは何で

も聞いて下さいとの言葉を頂きました。 この事だけで )ヽ今 の視察は大変意義

が あったと黒 ってお りますハ

② の 点である か し

木イ ンターチェンジ付近の 「栃木インター産業団地J6都賀インターチェンジ付

近の「平川産業団地 |の造成に現在取 り組んでいます。ここで一番問題になって

くるのが土地の確保です∩円滑な、それぞれの事業推進においては、地権者 との

が で けた としてり

していた住居 を周辺環境 とコミュニテ ィを最大限考慮 した換地 とす るために、

説明会の他 に個別訪問を重ね、それぞれの希望や事情を確認して、順調な物件の

めておら ま 「 ン 地 の 112 の

者がお り、地区内居住者が 7世祥ありましたが、解決に向けての取 り組み とし

て 「栃 木 イ ン タ ― 周 辺 開率石T・究会 |々立ち上げて、役昌会・総会・説明会・庫談

会・先進地視察研惨・意向調査を繰 り返 し行って、地権者相互の理解を深める事

つ んだと

長 浜 市 議 会

の 「 タルヽ わ ま し こ の
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者Ь市国家構想基本 |に基づくデータセンター地方拠点 として取 り組ん

でおられますぉまた「耳五チ| 藤業 岡ナ十竹| においては 噺 智イ ンター チ ェ ン ジ カゝ ら

車で僅か 5分 とい う禾|1点 が あ り、ア ク セスの県消 ヰ、今年度 28mの 4目 菫繰イヒ

で供用開始 となっています ^何故 このように次 々 と産業団 狩 開 率 し 企 業 を誘

致できるのか を訪ねます とそれは「東京サテライ ト|のおカゝ↓ずで す と答えられ

ま したn初めて耳に し支 したハ東京都洪 区庁 ノ P日 の虎 ノ門 ヒルズ ビジネ ス タ ワ ー

15階にある 「東京 ア フ イ トオフ才ス |ですハ のオフノF スに栃木市の職 員が

1名  週 2～3回出向き、東京圏の人 業に針 して、いろいろな関係を構築 し

ながら、市内企業 と東京圏企業 との事 携や企業誘致、或いは析木市への移住

どに んでいり 1 よ 2000 の の

をされるそうです。栃木市から東京まで約 80k mですから 勤可能圏 とい う事

もありますが、若ヤヽ職 員が伸び伸び と自由に人間関係 を構 その結果様 々なし

企業誘致に成功 し い るとい う事実ぉ 当該長浜市の企業誘 は栃木市 とは反姑

の方法の様な気が します。まずは企業を決め誘致には土地が必要であるとい う

事を、地権者の方に理角声牛を して萱い企業誘致の土地を確保 してい くとい う方法

でなければ、なかな 前ゝ に li准 支 オ五` 痛 康 します大栃木市のい と 止 つ 東京 に職 昌

を派遣す ることは しいとl女 JRい ま が 何 か具体的な方 狩 早 えなIす に 考 す

ればならない と考えさせ られました∩

長 浜 市 議 会


